

«Una figura de absoluta relevancia»

Juristas asturianos destacan que «fue la referencia del Derecho Mercantil en Europa»

«Su despacho profesional es uno de los más prestigiosos del país. Fue un ejemplo para muchos abogados», afirma el decano de Derecho

:: MARCO MENÉNDEZ

GIJÓN. La figura de Aurelio Menéndez dejará una profunda huella en el ámbito jurídico asturiano y así lo reconocen varios de sus más significados representantes. Los consultados por este periódico destacaron no solo la valía profesional de Menéndez, sino también la personal y humana, haciendo especial hincapié en la cercanía que siempre mostró y su disposición a colaborar con todo lo que tuviera que ver con su Asturias natal.

El decano de la Facultad de Derecho de la Universidad de Oviedo, José María Roca, es tajante al afirmar que Aurelio Menéndez «es una figura absolutamente relevante». Su importancia en el ámbito jurídico y académico es incuestionable, y además Roca apunta que «creó escuela en materia de Derecho Mercantil, también con un despacho profesional que es uno de los más prestigiosos de España y a escala internacional».

La influencia de Aurelio Menéndez fue aún más allá. El decano alude a su presencia en el «ámbito político, sin grandes manifestaciones partidistas y un sentido de servicio público. Porque ocupó el cargo de ministro de Educación sin ninguna ambición personal». A lo que añade su labor en la «formación del actual Rey como su preceptor». «Es una figura de absoluta relevancia que siem-



Menéndez, con Juan Velarde, en la investidura como doctor Honoris Causa por la Universidad de Oviedo de José Cosmen Adelaida. :: CITOUOLA

pre estuvo en contacto con Asturias cuando se lo permitieron sus obligaciones». Y José María Roca rememora cuando le conoció con motivo de la investidura de Menéndez como doctor Honoris Causa de la Universidad de Oviedo; también, su participación en la festividad de San Raimundo de Peñafort, en el año 2000, con Andrés Corsino Álvarez como decano de la facultad y Julio Rodríguez como rector de la Universidad de Oviedo, ambos ya fallecidos. «Mi

experiencia personal fue muy limitada. Le conocí el día de la investidura y después tuvimos alguna relación por correspondencia», explica el decano.

El campus de Serín

Leopoldo Tolivar, presidente de la Real Academia Asturiana de Jurisprudencia, tiene claro que Menéndez «fue uno de los mejores juristas de España en la segunda mitad del siglo XX y una referencia en Dere-

cho Mercantil en toda Europa». Y también quiso resaltar su vertiente en el Tribunal Constitucional y en el Consejo de Estado, así como su actividad como «investigador, profesor y abogado. Un servidor público admirable».

Tolivar asegura que «prestó grandes servicios al país y a Asturias. Fue un gran profesor en la Universidad de Oviedo y sabida es su idea del campus único cerca de Serín, aunque se quiso ver con una pretensión más urbanística. Era una persona muy activa y como político no solo era honorabilísimo y muy preparado, sino también sensato».

Sentido común, sensatez y prudencia son algunos de los calificativos que definían a Aurelio Menéndez, quien también era «muy afable y querido. En cualquier actividad o iniciativa que hubiera en relación con Asturias, él se volcaba. Todo eso hizo que tuviera una vida muy fecunda, rica y variada», añade el presidente de la Real Academia Asturiana de Jurisprudencia. En su opinión, por fortuna, toda esa labor le fue reconocida en vida, «que es una pequeña satisfacción más que merecida». Y cita como ejemplos que «el Principado, con la Medalla de Oro, y la Fundación Príncipe de Asturias le reconocieron su trabajo».

El decano del Colegio de Abogados de Gijón, Sergio Herrero, lamentaba ayer la pérdida de Aurelio Menéndez, de quien asegura que «fue un eminente jurista que dejó huella en el Derecho Mercantil español». Destacando, asimismo, que «ha sido un ejemplo para muchos abogados».

El decano de los letrados de Oviedo, Ignacio Cuesta, también reconoce su magisterio en Derecho Mer-

José María Roca
Decano de la Facultad de Derecho

«Ocupó el cargo de ministro de Educación sin ninguna ambición personal»

Ignacio Cuesta Decano del Colegio de Abogados de Oviedo

«Siempre que teníamos que citar un jurista asturiano, el primero era Aurelio Menéndez»

Leopoldo Tolivar Presidente de la Academia de Jurisprudencia

«Fue un gran profesor de la Universidad de Oviedo y como político, un hombre sensato»

Sergio Herrero Decano del Colegio de Abogados de Gijón

«Fue un eminente jurista que dejó huella en el Derecho Mercantil español»

cantil, aunque resalta su faceta como «cofundador de uno de los despachos más importantes en cualquier rama del Derecho. Es el jurista de referencia. Siempre que teníamos que citar a un jurista asturiano, el primero era Aurelio Menéndez».

Y es que tuvo mucha relación con el Colegio de Abogados de Oviedo, adonde acudió en varias ocasiones a dar conferencias. «Esa vinculación se hizo más que notable. Sus visitas a Asturias eran frecuentes y su disposición a participar en todo tipo de actividades era total. La relación que teníamos con Aurelio Menéndez era muy cercana», concluye Cuesta.